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Monsieur le Préfet, 

Monsieur le Sous-Préfet, 

Monsieur le Maire de Ludwigsburg, 

Messieurs les professeurs Kovar et Labori, 

Chers collègues élus, 

Mesdames, mesdemoiselles, messieurs les acteurs 

du jumelage, 

Mesdames, mesdemoiselles, messieurs, 

Cher(e)s ami(e)s, 

Faire œuvre de pédagogie la plus large possible 

auprès des habitants, sans attendre que 

s'achèvent les négociations sur les contours et les 

modes de fonctionnement de la future Union 

Européenne 

Tel est l'objectif fixé par Jean-Pierre Raffarin et 

Dominique de Villepin, le 6 décembre dernier, en 

lançant une série de forums sur l'Europe. 
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C'est dans ce cadre que nous avons décidé de 

nous inscrire aujourd'hui. 

Nous avons eu le plaisir et l'honneur de recevoir 

madame Nicole Lenoir dans notre ville. 

Son agenda ne lui permettait pas d'être présente 

avec nous ce soir 

Elle vient de reprendre l'avion pour Paris. 

Elle m'a chargé de l'excuser et de transmettre ses 

meilleurs vœux de réussite pour ce 

forum/conférence qui se veut instructif et ouvert sur 

l'avenir, sur notre avenir. 

C'est certain, en tant que premier jumelage franco

allemand de l'après guerre, l'équipe municipale et 

moi-même avons souhaité que notre Ville, ainsi 

que celle de Ludwigsburg participent aux 

manifestations du quarantième anniversaire du 

Traité de I'Eiysée. 

La venue de madame le ministre était à ce titre très 

symbolique. 

Hier, les élus et les fonctionnaires des deux villes 

ont travaillé, sur l'amélioration des connaissances 

des systèmes administratifs français et allemand et 

sur l'esquisse d'un éventuel modèle de 

convergence. 

Par ailleurs, à un moment où le destin de l'Europe 

est sur le point de changer, notre regard a 

absolument tenu à se tourner vers des 

perspectives nouvelles. 

Nous avons donc voulu que les Montbéliardais 

puissent participer à ce débat. 

C'est l'objectif de cette conférence. 

Mais avant de rentrer dans le débat, permettez-moi 

de revenir sur l'historique de ce premier jumelage 

franco-allemand. 
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Nous pouvons nous féliciter d'habiter dans des 

villes dont les maires furent de véritables 

visionnaires de l'Europe. 

En effet, les maires des villes de Ludwigsburg et 

Montbéliard, le Docteur Doch et Lucien Tharradin, 

ont été les premiers, dès 1950, à envisager, en 

dépit des opinions réservées, voire hostiles, un 

rapprochement. 

Il aura ensuite fallu douze années pour que l'idée 

aboutisse. 

L'acte officiel de jumelage fut signé, le 6 mai 1962, 

par nos prédécesseurs respectifs : Jean-Pierre 

Tuefferd et le Docteur Saur. 

Peu de temps après, le 9 septembre 1962, c'est à 

Ludwigsburg, tout un symbole ! que le Général de 

Gaulle, a lancé un appel à la jeunesse l'exhortant à 

l'amitié entre les deux peuples. 

Le 22 janvier 1963, enfin, le Général de Gaulle et le 

Chancelier Fédéral Konrad Adenauer signaient au 

Palais de I'Eiysée une déclaration commune et un 

Traité franco-allemand. 

Ce dernier a scellé la réconciliation définitive entre 

les deux nations et posé les fondements d'une paix 

durable en Europe. 

C'est certain, les jumelages ont fait partie du 

mouvement de rapprochement entre la France et 

l'Allemagne. 

Montbéliard et Ludwigsburg en ont été les 

précurseurs 

C'est à ce titre que les deux Villes ont reçu 

• en 1989 le drapeau d'honneur du Conseil de 

l'Europe 

• en 1990, le Prix de Gaulle - Adenauer institué 

pour le 25ème anniversaire du Traité de 

I'Eiysée. 
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Aujourd'hui, l'importance de l'action quotidienne 

des villes jumelées pour une construction 

européenne plus proche des habitants est 

reconnue par tous. 

J'appelle donc de tous mes vœux, cher Docteur 

Eichert, la poursuite de nos actions communes, de 

celles de nos associations, écoles, entreprises, 

commerces pour maintenir et amplifier ces 

relations si importantes. 

J'encourage vivement tous nos partenaires à 

poursuivre le chemin tracé. 

Plus globalement, je crois que le quarantième 

anniversaire du Traité de I'Eiysée permettra aussi 

de dresser un bilan des résultats de la coopération 

franco-allemande. 

Les acquis sont assurément nombreux dans 

différents domaines. 

Mais, bien au-delà, cet événement permet aussi de 

repenser la coopération des deux pays dans le 

cadre de l'Europe. 

Le Président Jacques Chirac et le chancelier 

Schrëder ont souligné le « rôle précurseur » de 

l'Allemagne et la France « dans l'élaboration d'une 

politique européenne. » 

La nouvelle proposition commune est déjà et sera 

encore critiquée, mais elle a le mérite d'exister et 

de faire avancer le débat ! 

C'est certain, L'Europe est en marche! 

Elle grandit, se fortifie. L'avenir est à elle. 

Cet avenir, c'est l'élargissement 

Il s'agit d'un gigantesque défi humain, culturel, 

institutionnel, et économique ... 

Ce défi ne sera pas indolore, mais il ouvre des 

perspectives dans lesquelles nous avons tous 

notre rôle à jouer. 
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2004, c'est demain ! 

Je le sais, il y a parmi vous, parm1 nous, une 

attente forte d'Europe mais aussi des 

interrogations. 

Elles sont légitimes car l'Union va connaître des 

mutations profondes. 

C'est aussi la raison pour laquelle j'ai souhaité 

organiser une conférence. 

Je vous invite donc, dans quelques minutes, à 

entendre nos deux conférenciers qui vont nous 

éclairer sur le sujet. 

Messieurs les professeurs Robert KOVAR et 

Michel LABORI, deux spécialistes éminents de 

l'Europe que je remercie encore de leur présence, 

s'exprimeront sur les thèmes de l'élargissement de 

l'Europe et de l'élaboration de la future constitution 

européenne ! 

Ils ne partagent pas tout à fait le même avis et s'en 

expliqueront. 

Vos réactions, vos questions seront les 

bienvenues. 

Nous visionnerons aussi un mini reportage 

gracieusement mis à notre disposition par la 

Télévision sarroise que je remercie. 

Ce reportage est passé sur l'antenne le 29 

décembre et vous le verrez, vous allez reconnaître 

beaucoup de choses, des animaux et des 

personnes, je ne vous en dis pas plus. 

Nous verrons également un petit montage qu1 

résume en quelques images, l'histoire de notre 

histoire d'amour et d'amitié commune avec 

Ludwigsburg. 

C'est un clin d'œil symbole en cette journée. 

Je vous souhaite à tous une soirée d'espoir 

instructive et citoyenne. 

Je vous remercie et laisse la parole à mon ami le 

Docteur Eichert. 

0:\Relatîons lnternationales\2003\Traité de I'Eiysée 2003\discours\accueil forum Saint Georges 26 01 2003 revu 2ème fois. doc 


